
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

Архиепископ Волоколамский Иларион поздравил
сотрудников ОВЦС с Рождеством Христовым
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11 января 2010 года в Большом зале ОВЦС состоялась встреча председателя Отдела внешних
церковных связей Московского Патриархата архиепископа Волоколамского Илариона с
сотрудниками ОВЦС по случаю празднования Рождества Христова.

К владыке Илариону обратился заместитель председателя Отдела протоиерей Николай Балашов.
От имени сотрудников ОВЦС он поздравил архипастыря с праздником. «Дело, которому мы
служим под Вашим руководством, есть прежде всего служение церковному единству, защищая
которое, мы в диалоге с носителями других убеждений, других верований защищаем саму веру в
Боговоплощение, подлинное и неповрежденное учение Церкви… За каждодневным трудом,
которым мы занимаемся здесь, стоит служение Церкви и Воплотившемуся Богу – Христу
Спасителю нашему», – подчеркнул он.

Отметив значение и многообразие служения и трудов Владыки не только как пастыря и
проповедника слова Божия, епископа, осуществляющего служение церковному единству и
хранению православной веры, но и как православного богослова и систематизатора
богословского наследия Церкви, композитора и церковного писателя, отец Николай сказал: «Нам
всем хочется быть Вашими хорошими помощниками в этом труде, чтобы у Вас оставались силы для
богословия, для музыкального и литературного творчества, для служения в других областях
церковной жизни».

В своем обращении к сотрудникам Отдела архиепископ Иларион поблагодарил их за труды,
понесенные в минувшем году.

«Этот год и в истории нашего Отдела, и в истории всей Церкви был в какой-то степени
переломным: у нас появился новый Патриарх, а в Отделе внешних церковных связей появилось
новое руководство», – напомнил владыка, отметив, что первой задачей для себя он видел
сохранение преемственности, продолжение работы и дальнейшую реализацию проектов, которые
были начаты и успешно осуществлялись при прежнем председателе ОВЦС – ныне Святейшем
Патриархе Московском и всея Руси.

Архиепископ Волоколамский Иларион выразил пожелание, чтобы, несмотря на связанные с



произошедшими событиями структурные и кадровые изменения, в Отделе сохранялся и
укреплялся дух братства и взаимодействия, который созидался в ОВЦС при его
предшественниках на посту председателя этой Синодальной структуры.

«Мы все делаем церковное дело, мы не просто клерки церковные – Господь собрал нас для того,
чтобы мы защищали единство нашей Церкви, для того, чтобы мы вели диалог с внешним миром,
чтобы стояли на передовых рубежах. С Божией помощью мы это дело осуществляли в прошлом
году, и в году наступившем нам предстоит сделать очень многое, – сказал архипастырь. – Я хотел
бы пожелать всем нам, чтобы мы трудились ревностно и неленостно, думая прежде всего о том,
что мы находимся на церковной службе. Вне зависимости от того, являемся ли
священнослужителями или нет, мы все служим нашей Церкви, а значит, и народу нашему и
Отечеству».

Архиепископ Иларион напомнил, что главной задачей Отдела является помощь священноначалию
Русской Православной Церкви и ее Предстоятелю Святейшему Патриарху Кириллу в
осуществлении внешней церковной деятельности.

«Я хотел бы чтобы, продолжая трудиться по тем направлениям, которыми занимается Отдел
внешних церковных связей, мы постепенно переходили к более проактивной позиции, то есть не
просто реагировали на какие-то события, который происходят в мире, но могли их предсказывать, 
а в некоторых случаях и моделировать, то есть влиять на их развитие. Если мы сумеем перейти  к
такой проактивной фазе нашей деятельности, это обеспечит качественный скачок в работе», -
выразил уверенность Владыка.

В заключение Председатель Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата
архиепископ Волоколамский Иларион пожелал всем  творческих успехов в новом году и
преуспеяния в духовной жизни.

В ходе праздничного вечера также прозвучало выступление заместителя председателя ОВЦС
иеромонаха Филиппа Рябых. Он подчеркнул значение личности нового председателя Отдела в
сохранении творческого потенциала Отдела, продолжении важной для Церкви работы, в развитии
внешней церковной деятельности.

«Вы явились продолжателем традиций Отдела, и ныне, по завершении периода трансформации,
мы с новыми силами с новыми идеями, с творческим подъемом будем трудиться на тех
послушаниях, которые доверены Вами, доверены Святейшим Патриархом и будем делать все, что
от нас зависит. У Вас, Владыка, мы просим святительских молитв, просим совета и отеческого
наставления», – этими словами отец Филипп завершил свое выступление.



Служба коммуникации ОВЦС
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